



Evologia news

Evologia

Marché de Noël au Mycorama

Pour la deuxième année consécutive, Evologia organise son Marché de Noël. Celui-ci se tiendra au Mycorama du 11 au 15 décembre. Après le succès de la version 2023, organisé à peine 6 semaines avant Noël, nous avons mis les bouchées doubles pour cette édition 2024.

Le staff d'organisation n'a pas ménagé ses efforts... Voyez plutôt :

- 28 exposant·e·s (16 en 2023).
- Horaires élargis : le soir fermeture à 21h00 (22h00 le vendredi et samedi). Le bar fermant 1 heure plus tard, cela permet de terminer la soirée sans stress autour d'un bon vin chaud.
- Grotte de Noël pour les enfants, dessin, lecture et flânerie imaginative.
- Mercredi de 16h à 18h : visite du St-Nicolas et du Père Fouettard.
- Samedi de 16h à 18h : visite du Père Noël avec un petit cadeau pour les enfants.
- Jeudi, vendredi et samedi, de 18h à 21h : chanteurs-musiciens égayeront vos oreilles.
- Mercredi et samedi, dès 15h : une conteuse charmera les enfants dans la Grotte de Noël avec ses contes.
- Le food truck *Cow Fusion* va régaler vos papilles.
- Les boissons seront servies au bar du marché.

Chaque exposant·e se réjouit de vous accueillir et de partager avec vous leurs passions. Il y en a pour tous les goûts !

Les horaires :

- Mercredi 14h-21h, bar 22h
- Jeudi 16h-21h, bar 22h
- Vendredi 16h-22h, bar 23h
- Samedi 10h-22h, bar 23h
- Dimanche 10h-18h, bar 19h

— Evologia présente —

MARCHÉ DE NOËL

PRODUITS ARTISANAUX

du 11 au 15 décembre 2024

27 exposants pour vous ravir

mercredi	14h-21h, bar 22h
jeudi	16h-21h, bar 22h
vendredi	16h-22h, bar 23h
samedi	10h-22h, bar 23h
dimanche	10h-18h, bar 19h

Restaurations :
FoodTruck Couu Fusion
Salé / sucré

Animations :
mercredi : St-Nicolas & Père Fouettard, conteuse
samedi : Père Noël, cadeaux pour les enfants, conteuse

* Chanteurs-musiciens : jeudi, vendredi et samedi

* Espace pour les enfants :
dessin, lecture

Parking, accès PMR

— MYCORAMA —
Bâtiment chauffé
Passage des Cèpes 3
2053 Cernier
Renseignements : 078 930 10 20



PIG in the Air

PIG IN THE AIR

SCULPTURE EN REMERCIEMENT À NOTRE ANCIEN CHEF DE SERVICE :
M. PIERRE-IVAN GUYOT

Les Jardins Extraordinaires rendent hommage à M. **Pierre-Ivan Guyot**, dit « PIG », à l'occasion de son départ à la retraite. Une sculpture intitulée "Pig in the Air" vient symboliser cet hommage, célébrant des années de collaboration fructueuses et visionnaires.

Sous sa direction, Les Jardins Extraordinaires ont vu fleurir de nombreux projets éphémères qui ont marqué l'évolution d'Evologia : la Fleur Boréale, le Jardin Lunaire, le Verger en Permaculture, le Sentier pieds-nus, le Jardin des Énergies, le Street Art Garden et le Gulliver. Autant de Jardins uniques, ancrés dans une vision tournée vers le futur et la préservation du capital vert.

Un grand merci pour tout Monsieur Pierre-Ivan Guyot et bonne retraite !



Un défibrillateur au secrétariat d'Evologia

Sauver une vie n'a pas de prix !

Depuis quelques semaines, un défibrillateur externe automatique (DEA) est installé devant l'entrée du secrétariat d'Evologia.

Cet appareil, accessible à tous 24h/24h, permet d'intervenir rapidement en cas d'arrêt respiratoire et d'augmenter considérablement les chances de survie.



C'est l'occasion de rappeler quelques réflexes en présence d'une personne inconsciente :

1. Sécuriser la zone



2. Identifier l'inconscience et l'absence de respiration



3. Alarmer



Si vous êtes face à une personne inconsciente qui ne respire pas :

- A) Si possible, demandez à quelqu'un de commencer un massage cardiaque sur la victime.
- B) Munissez-vous du défibrillateur.



- c) Sortez le défibrillateur de son étui et allumez-le.
- d) Suivez ensuite les consignes (audio) du défibrillateur.



– Prodiguer les premiers secours (rappel) –

Personne consciente	Personne inconsciente	
	qui respire	qui ne respire pas
<p>Alarmer le 144</p> <p>Position de confort pour la victime</p> <p>Protection contre le froid</p> <p>Attendre l'arrivée des secours</p>	<p>Alarmer le 144</p> <p>Placer la personne en position latérale de sécurité (PLS)</p>  <p>Protection contre le froid</p> <p>Surveiller la respiration</p> <p>Attendre l'arrivée des secours</p>	<p>Alarmer le 144</p> <p>Démarrer le plus rapidement possible les manœuvres de réanimation (massage, défibrillateur)</p>

Pro Evologia

Le P'tit Parc des paillotes

Il était une fois...

Par Gilbert Dey

Pendant de nombreuses années, dans le cadre des « Estivages », Pro Evologia a organisé l'accueil, pendant la belle saison, d'animaux provenant de différents élevages de la région. Il y a eu le mythique auroch reconstitué, des porcs laineux, des dindes, des ânes, des bufflonnes et bien d'autres. On faisait un enclos avec abris, pour que les bêtes s'y sentent bien, et les visiteurs regardaient « la bête » dans l'enclos...

En 2015, l'idée germa de mettre en scène différents animaux, du très grand au plus petit, sous la très haute surveillance de Gulliver.

Pour le tout petit, c'était facile, la caille des blés ferait bien l'affaire... En charge du projet, mon regard s'est porté, pour le plus grand, vers l'autruche... Des contacts et visites dans un élevage du Jura semblaient pouvoir rendre l'idée réalisable... C'était sans compter avec le SCAV, qui prononça un « NIET » catégorique.

Pour détenir des autruches, considérées comme animaux sauvages, il fallait suivre une formation assez conséquente en Suisse alémanique.

Le projet « autruche » s'endormit donc à l'état de rêve...

Le concept d'enclos évolua aussi. J'ai proposé d'inverser l'ordre établi : les visiteurs ne seraient plus autour mais dedans, et de petits espaces peuplés de divers animaux de la ferme l'entoureraient, à l'image d'un village africain.

Pour que ce soit plus réaliste, la construction de paillotes était prévue.

Le comité de Pro Evologia et la direction d'Evologia adhérant à ce projet, il ne restait plus qu'à se retrousser les manches...



Au début, il y avait un pré...



Traçage à la sciure...



***et piquetage des futures
Pailotes.***

***La couverture, prévue en
roseaux de Chine a été
coupée par nos soins
dans le Seeland...***



et rapatriée à Evologia.



Pour la structure, nous sommes allés chercher en forêt des perches de sapin, données par la commune, suite à un éclaircissage.

Conçu pour rester en place 2 à 3 ans, le P'tit Parc des paillotes a vite été adopté par de nombreuses familles et promeneurs. Jours après jours, au fil des ans, ce lieu est devenu pendant la saison douce, un lieu de rencontre, un endroit pour se ressourcer.

Pendant toutes ces années, le P'tit Parc a été entretenu et amélioré, pour bien vivre jusqu'à aujourd'hui.

Étant très souvent à Evologia en dehors des heures de travail, je peux témoigner qu'il est très fréquenté, devenant pour certains un but de balade incontournable. Très tôt le matin on y rencontre un parent avec un tout petit qui ne veut plus dormir... ou beaucoup plus tard, lorsqu'il ne veut pas encore dormir... Apéros et pique-niques ne se comptent plus. Le retour des animaux en début d'année indique que le printemps est bien de retour au Val-de-Ruz...

Depuis 10 ans, le matin et le soir, je participe avec d'autres personnes à nourrir les animaux, à ouvrir ou fermer les cahutes pour éviter que le renard ne mette les bestioles à son menu.

Cette activité m'a procuré bien du plaisir et m'a permis de faire de jolies rencontres.

Ayant pris le tournant de la septantaine et étant toujours très investi à Espace Abeilles, je songe en cette fin d'année à alléger mes journées. C'est pourquoi, au printemps prochain, je ne prendrai plus part au tournus de garde, certain que d'autres personnes s'y intégreront pour que le P'tit Parc des paillotes puisse continuer de réunir de nombreux visiteurs.



Bon hiver à toutes et tous,
Gilbert Dey

Les Jardins Musicaux

LES JARDINS MUSICAUX

Ciné-concert de Noël : THE KID de Charlie Chaplin



L'Orchestre des Jardins Musicaux revient en décembre,
à Neuchâtel et Delémont avec Charlie Chaplin 🎵

Temple du Bas, Neuchâtel

Jeudi 19 décembre à 19:30

Samedi 21 décembre à 11:00

-

Théâtre du Jura, Delémont

Mercredi 18 décembre à 19:00

(COMPLET)

BILLETTERIE

Les films muets de Chaplin avec accompagnement d'orchestre en direct représentent, un siècle après leur création, des événements exceptionnels et populaires. Merveilleux conte, entre le rire et les larmes, THE KID, premier long-métrage de Chaplin, est considéré par beaucoup de ses admirateurs comme le plus abouti de ses films.

Avec 40 musiciens, le chef d'orchestre Valentin Reymond nous embarque dans cette si belle rencontre entre deux solitudes. Un siècle plus tard, ce classique du cinéma muet n'a rien perdu de son éclat, ni de son actualité.

Dès 7 ans, The Kid est une histoire universelle qui saura toucher petits et grands !

S OC
M U S
Société de Musique
Neuchâtel

Strapontin.ch
+41 (0)32 717 79 07
ma-ve 12:00-18:00 | sa 10:00-12:00



Parc Chasseral

DEUX PRIX POUR D/CLIC TERROIRS

D/CLIC Terroirs, la plateforme de distribution de produits du terroir à destination de la restauration et du commerce de détail basée à Evologia, a reçu en novembre dernier deux prix à des concours valorisant notamment l'innovation.

Le premier (le prix du jury, doté de CHF 5'000.-) a été décerné dans le cadre du **Prix de l'Arc jurassien**, au Bikepark Valbirse. Délivré par l'Association arcjurassien.ch, ce prix vise à récompenser des projets exemplaires qui mettent en valeur l'excellence et les spécificités de cette région, soit les cantons de Neuchâtel, Vaud, Jura et Berne.

D/CLIC Terroirs était également nominée pour l'**Agroprix** 2024. La coopérative a reçu une prime de nomination de CHF 5000.-, le prix principal revenant à un producteur tessinois de tomates. L'Agroprix récompense depuis 32 ans des projets innovants de l'agriculture suisse et encourage le développement de nouvelles idées de marché et la créativité des agriculteurs suisses.

Fondée dans le cadre du PDR Val-de-Ruz, D/CLIC Terroirs permet aux productrices et producteurs de la région de proposer leurs spécialités sans avoir à prendre en charge la logistique. En favorisant les circuits courts, la plateforme de distribution concentre la valeur ajoutée dans la région et limite drastiquement les kilomètres parcourus.



Légende : La cérémonie de remise des prix du Prix de l'Arc jurassien 2024 s'est déroulée le 15 novembre au Château de Boudry

HUIT NOUVELLES COMMUNES REJOIGNENT LE PARC CHASSERAL

Après l'intégration de la totalité des localités de Val-de-Ruz ainsi que celle des communes d'Evilard-Macolin et Twann-Tüscherz en 2022, huit nouvelles communes rejoignent officiellement l'Association Parc régional Chasseral au 1er janvier 2025. L'intégration de Ligerz, Tavannes, Reconvilier, Saicourt, Saules, Loveresse, Petit-Val et Rebévelier fait suite à leur adhésion via leurs assemblées législatives respectives en 2023. Le scrutin avait alors été massivement approuvé dans chacune des huit communes.

Avec ces deux élargissements consécutifs, le Parc naturel régional Chasseral s'agrandit de 21 à 31 communes membres, pour un territoire élargi à 549 km². Il compte au total quelque 61'000 habitants répartis sur les cantons de Neuchâtel et de Berne.

La mission du Parc Chasseral, créé en 2001, reste inchangée : répondre aux besoins des communes dans tous les domaines couverts par le parc naturel régional : biodiversité, paysage, patrimoine, énergie, mobilité, tous articulés autour de la participation active des autorités et des habitants. L'objectif principal est de proposer des pistes concrètes à ses partenaires pour un développement orienté vers davantage de durabilité.

Au Val-de-Ruz, parmi les nombreuses réalisations auxquelles le Parc a participé les plus emblématiques sont le projet de franges urbaines et la réfection de murs en pierres sèches, notamment sur la Montagne de Cernier. Les actions menées dans le cadre des franges urbaines ont d'ailleurs permis aux partenaires de recevoir le Prix Paysage en 2022, une récompense nationale décernée par La Fondation suisse pour la protection du paysage.



Un grand merci pour votre collaboration en 2024 !

Toute l'équipe du Parc Chasseral vous présente ses meilleurs vœux à l'occasion des fêtes de fin d'année. Nous vous remercions d'avoir été à nos côtés en 2024 et vous souhaitons une année 2025 riche en excursions, découvertes naturelles et culturelles ainsi qu'en gourmandises... labellisées bien sûr !

Le bureau du Parc sera fermé du 21 décembre au 5 janvier. Rendez-vous dès le 6 janvier pour de nouveaux projets, de nouvelles animations et bien d'autres explorations à travers le Parc.



© Monia Flückiger

EN 2025,
COMME EN 2024,
LE PAYSAGE RESTE AU
CŒUR DES ENJEUX
DE LA TRANSITION.

TRÈS BELLES FÊTES ET BONNE ANNÉE !

L'équipe du Parc Chasseral

Click'Agil

Nous voici arrivés à la fin des cours réguliers de notre petite société canine.

Nous avons terminé par une fête d'Halloween du tonnerre. Déguisements, bonne humeur et soupe pour nous réchauffer étaient au rendez-vous.

Tant pour l'Agility que pour les cours ludiques, ces soirées ont été particulièrement suivies.

Quelques photos pour vous décrire l'ambiance :



C'est donc la pause hivernale pour nous.

Mais nous en profitons pour continuer de nous faire plaisir, maîtres et chiens, lors de promenades éducatives sous forme de jeux de piste pour certaines ou simplement de socialisation à la vie quotidienne.



L'an prochain, Click'Agil fêtera ses 25 ans d'existence !

Plusieurs événements, dont certains publics, sont prévus pour que la fête soit belle.

Nous vous tiendrons informés par le biais de la Newsletter.

En attendant, nous vous souhaitons à toutes et tous de très belles fêtes de fin d'année et que 2025 vous apporte tout ce que vous souhaitez. 🎄🍷❄️

Pour Click'Agil
Dorine Schmied
Chargée de Communication

Espace Abeilles

En toute saison, les jardins d'Evologia offrent des rencontres de charme riches en émotions...



À petits pas, l'hiver est arrivé, et bien que peu rigoureux, il commence de prendre ses aises...

Que se passe-t-il à Espace Abeilles ?

Plusieurs colonies sont mortes avant les frimas et ne connaîtront pas le renouveau printanier. Parmi les rescapées les ruches vitrées de l'exposition se portaient plutôt bien et leur population occupait encore à mi-novembre tous les cadres.



Espace Abeilles – suite

En hiver, à Espace Abeilles les températures fluctuent beaucoup en fonction de l'ensoleillement et de la chaleur générée au travers des baies vitrées. Ces conditions artificielles contrastent parfois fortement avec les températures extérieures. Cela perturbe les perceptions de la colonie...



...c'est pourquoi elles sont déménagées et hivernées dans un rucher à Enges où elles sont bien emmitouflées.



Espace Abeilles est donc fermé pour la saison froide, même si les flocons ont tenté de cacher l'écriteau.

Pendant l'hiver, nous nous affairerons à essayer de rattraper ce que le temps qui passe nous a empêché de faire.

Nos portes se réouvriront le samedi 26 avril 2025.

En cette fin d'année, nous souhaitons à chacune et chacun de passer de belles fêtes et d'aborder la nouvelle année avec joie.

L'équipe d'Espace Abeilles remercie le personnel d'Evologia pour sa bonne collaboration.

Neuchâtel Vins et Terroir



Le FILTRÉ NON : 50 ans d'histoire et de passion

En 2025, le FILTRÉ NON, vin emblématique du canton de Neuchâtel, fête ses 50 ans. Un demi-siècle d'histoire et d'art vinicole qui a su séduire les amateurs et les experts. Ce vin blanc unique en son genre, reconnu pour sa fraîcheur et son caractère, incarne le savoir-faire des vigneron(ne)s neuchâtelois(e)s et la richesse de notre terroir.

DÉGUSTATION ET CÉLÉBRATION D'UN DEMI-SIÈCLE DE TRADITION

Rendez-vous le **mercredi 15 Janvier 2025** aux anciens abattoirs de la Chaux-de-Fonds pour honorer cet anniversaire exceptionnel. Réservez dès maintenant cette date incontournable et rejoignez-nous pour célébrer ensemble le FILTRÉ NON lors d'une grande dégustation avec un espace restauration, le tout dans une ambiance conviviale. La soirée se poursuivra avec une After Party festive.

ROADSHOW : LES VINS NEUCHÂTELOIS EN SUISSE ALÉMANIQUE

Cet événement est aussi l'occasion de faire voyager les vins neuchâtelois en dehors du canton. **Du 24 au 28 mars 2025**, nos encaveurs présenteront leur vin, dont leur FILTRÉ NON, lors d'un roadshow à travers quatre villes suisses alémaniques : Zürich, Bâle, Soleure, Berne et une romande : Fribourg. Une belle opportunité de promouvoir les vins emblématiques à la région et de faire découvrir le merveilleux travail des vigneron(ne)s neuchâtelois(e)s à un public élargi.

UNE OFFRE SPÉCIALE POUR EXPLORER LES TERROIRS

Pour ceux qui souhaitent découvrir la diversité des FILTRÉ NON de Neuchâtel, nous lançons en janvier notre offre spéciale de cartons panachés. Choisissez parmi les vins de 26 vigneron(ne)s participants et commandez votre sélection en ligne pour une expérience authentique qui vous transporte au cœur des vignobles neuchâtelois, directement depuis chez vous. Les livraisons débuteront après le 15 janvier 2025.

Lien pour les inscriptions : <https://neuchatel-vins-terroir.ch/non-filtre/>